

# LA PROVINCIA

Diario conservador

**ADVERTENCIAS**

Toda la correspondencia, anuncios y reclamaciones se dirigirán á la Administración, calle de Miñagustin, número 15 principal.  
No se devuelven los originales.  
Anuncios y demás insertos, precios convencionales.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

**D. JOSE B. HERNÁNDEZ**

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

**PRECIOS DE SUSCRICIÓN**

	Ptas. Cts
En Salamanca, un mes. . . . .	1,25
Fuera. . . . .	1,50
Número suelto, 5 céntimos.	
Idem atrasado, 10 céntimos.	

**Los austeros del centro republicano**

Después del Dr. Esquerdo, el señor Salmerón; después del *meeting* zorrillista de Madrid, el *meeting* filosófico socialista de Santander, y después de las protestas de unión de todos los republicanos, la guerra encarnizada entre los mismos republicanos. Es un espectáculo muy ameno y en cierto modo interesante: los republicanos tienen resueltos todos los problemas, todos menos el de entenderse. Lo más sencillo, al parecer, es lo más grave; lo más árduo, eso está ya defluido y terminado en el terreno especulativo. Sólo falta la posesión de la *Gaceta*. En cuanto se la dieran... tiros en todas partes y carlistas en el monte y en llano, y la guardia civil prestando activamente el servicio de su instituto, si es que pudiera subsistir la guardia civil.

El austero Sr. Salmerón es delicioso. Va á Santander y dice: «Esto que nosotros representamos es una concentración, una suma, una unión de fuerzas.» ¿No es verdad que quien desea concentrar y sumar debe empezar por atraer? Pues el Sr. Salmerón, á seguida de consignar que la República no será sin la unión de los republicanos, la emprende contra el Sr. Ruiz Zorrilla, diciéndole, naturalmente, sin nombrarle, que sus revoluciones, porque no son fiel reflejo de las aspiraciones sociales, se convierten en motines, y que hay empresas más nobles que cumplir que estar amenazando con la revolución, que cada vez se aleja más, y, por último, que estos movimientos no escallan al conjuro de un hombre.

¿No es exacto que es gran medio de atracción el que emplea el elocuente filósofo para atraerse al Sr. Ruiz Zorrilla? ¿No es verdad que por este camino la concentración de fuerzas está próxima, y que vendrá, en fin, uno de estos días? Pues no es esto solo lo curioso. Lo que dice el Sr. Salmerón:

al Sr. Ruiz Zorrilla no es suyo, no es del Sr. Salmerón: es lo que le está diciendo el Sr. Castelar al Sr. Salmerón. hace muchos años, y, sin embargo, el filósofo viene diciendo que no quiere los procedimientos del Sr. Castelar, que hay que ir á las revoluciones.... Estos son los estadistas que nos ofrecen un buen Gobierno bajo su mando, cuando aun, con la autoridad que tienen, con los años que viven en la política, con su experiencia, no nos han podido ofrecer en su conducta una regla de lógica.

También es gracioso el intento del centro republicano. ¿Por qué ha nacido? Para unir, y en efecto, coloca entre las agrupaciones republicanas otra y en el mismo instante que nace, se separan de la idea diputados de la minoría republicana. Y visto el hermoso resultado de la unión que no alcanzan y de las divisiones que entre los mismos republicanos producen, quieren esos estadistas que toda la nación comulgue con ellos.

Y dicen que, antes de venir la república, hay que imponerla á la conciencia nacional, y para imponerla es necesaria la unión, sin la cual no vendrá la república. ¡A buena hora se le ocurren estas cosas al Sr. Salmerón! Esto debió pensarlo antes de contraer responsabilidades en los primeros fusilamientos de republicanos, por que las víctimas creyeron al Sr. Salmerón; es decir, creyeron que cuando les decía que la revolución era legítima tan sólo por existir la Restauración, creyeron que cuando les decía que se debían levantar contra la Restauración y poner sobre la patria ó dentro de ella la república, ya estaba todo convenido, resultando ahora que ni siquiera se puede imponer á la conciencia nacional la república, porque falta la unión de los republicanos.

Si pudieran levantarse de sus mortuorios lechos las víctimas, dirían, se-

guramente, al Sr. Salmerón: —«¡Buena; pero buena nos la ha jugado usted! ¿Por qué no nos predicaba usted eso en la emigración, en vez de aconsejarnos que siguiéramos al Sr. Ruiz Zorrilla? ¿Por qué empujaba usted para que nos fusilaran, mientras usted estaba en París preparando la maleta para vivir en Madrid tranquilamente, y decir en público todo lo que usted decía, que no podría pregonarse sin el sacrificio de nuestras vidas? ¿Le parece á usted bien que nosotros estemos sin vida por usted y por el Sr. Ruiz Zorrilla, y ahora, después de quince años, ni tengamos República, ni hay camino abierto para lograrla, por lo menos hasta que su centro republicano de usted, que divide opiniones, las aune y solidifique? Buenos tontos serán D. Nicolás, los que á usted le crean; pero no habrá nadie que le siga, porque eso de que se mate la gente por ustedes, y después salgan diciendo en Santander ó en cualquier parte que la República no puede venir aun porque la unión no está hecha, es llamarnos imbéciles ó cándidos, y ¡vamos! una vez puede pasar; pero esas no son obras que se repiten.»

Y tendrían razón los infelices si así se expresaran, bien que así se debe hablar allá en sus austeridades filosóficas la conciencia del Sr. Salmerón, muy rígida contra los adversarios, muy dúctil para sí mismo. Por eso, cuando estos Catones del Centro republicano se presentan en los *meetings*, y hablan contra la Monarquía y declaman contra los conservadores, nadie les hace caso. ¡Ellos, dirigiendo la conciencia nacional, y no pueden ó no saben dirigir la suya! Más que un sarcasmo, es un rasgo cómico la pretensión.

**Situación de Portugal**

El periódico republicano *Los Debates* de la nación vecina, aborda hoy el asunto relativo á la unión ibérica.

Dice que hay que hablar con franqueza; no quiere en manera alguna la unión ibérica, y si sólo una alianza estrecha entre España y Portugal, basada en el respeto mútuo de la autonomía é independencia de ambos países.

El Sr. Marteus Ferrao, que ha llegado de Italia por mandato del monarca para constituir ministerio, está practicando activas gestiones para la formación del mismo; ha conferenciado extensamente con el Sr. Serpa Pimentel, presidente del Consejo de Ministros dimisionario y con el su Hiutze Riveiro, ministro de negocios extranjeros.

El Sr. Marteus fué en la tarde del 29 de Septiembre último á Cintra con objeto de conferenciar con el Rey, esperándose, por tanto, de un momento á otro la terminación de la crisis, aunque algunos la dan ya como resuelta, haciendo circular varias candidaturas, pero no en definitiva.

Ha sido reforzada la guarnición de Coimbra, restableciéndose el orden, sin que afortunadamente haya vuelto á turbarse en lo más mínimo, tanto en esta ciudad, como en ninguno otro punto.

El Rey se encuentra en convalecencia, no habiendo querido presentarse en la recepción que hubo en palacio de Cintra, donde concurrieron muchísimas personas por evitarse un cansancio.

Los periódicos republicanos han exagerado mucho las noticias recibidas estos días.

Es muy posible que hoy jure el nuevo ministerio formado por el señor Marteus, y con este motivo renace la calma y tranquilidad.

**POLITIQUEOS**

Tenemos entendido que ayer se recibieron en esta capital las órdenes nombrando llavero de esta cárcel pú-

blica á un sujeto vecino de esta ciudad, que ha extinguido una condena de bastantes años en presidio por el delito de homicidio.

Suponemos que este sujeto no presentará el certificado de buena conducta que exige la ley para posesionarse de estos cargos, pues no habrá autoridad que se lo facilite, y en su virtud el señor Presidente de la Junta local de prisiones no podrá darle posesión de dicho cargo.

Nunca creeríamos á fe de conservadores que el cinismo de los caciques llegase á tales términos; pero *cosas ve-rás que no las conocerás.*

Suponemos que esta credencial la habrá obtenido el comité de *Lucas Gómez*, puesto que dispone de D. Cándido á su antojo, y nadie más que ese organismo ha conseguido credenciales para esta provincia, desde que subió al poder nuestro partido.

¡Esto les faltaba para acabarse de acreditar!

Sensible es por cierto que llevando diecisiete años prestando tan excelentes servicios el que ejerce hoy el cargo de llavero, D. José Barbero Pedráz, hombre honradísimo y cargado de familia, no se le respete en su puesto, ni se tengan en cuenta sus buenos servicios y atropellando por todo, venga á sustituirle un licenciado de presidio.

¡Y después no se quiere que las oposiciones pongan de oro y azul al gobierno!

Señor Ministro de la Gobernación... medite V. E.

Continúa en el mayor misterio el horroroso crimen verificado en esta ciudad la noche del 18 de Septiembre último, en la Ronda de Sancti Spiritus en la persona de la desgraciada carbonera Andrea de la Iglesia, sin que podamos participar á nuestros lectores el menor indicio acerca del particular en los trece días transcurridos.

¡Qué vergüenza más triste!

La Comisión provincial ha desestimado por extemporáneo el recurso de alzada presentado por los concejales señores Turiel y Martínez Veira, contra la capacidad de D. Florencio Pollo que cobra 3,000 reales anuales de fondos municipales, por prestar no sabemos qué servicios en la Facultad de medicina.

¡Un concejal que cobra sueldo del municipio y por ende fusionista confirmado en su cargo!

Punto..... y coma.

Así, con los mismos caracteres y en lugar preferente de la primera plana, viene publicando diariamente *La*

*Región* la siguiente noticia, que nosotros copiamos sin comentarios:

«*A los electores del distrito de Sequeros.*—Un íntimo amigo del general Pando, dice en carta de su puño y letra, y bajo su firma, que los electores del distrito de Sequeros son tan corrompidos, que venden sus votos al mejor postor; y por la cantidad de 5 ó 10 pesetas.»

¿Podría saberse quién es ese íntimo del Sr. Pando?

## Gaceta Oficial

La de hoy contiene entre otras, las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Real decreto declarando mal formada y que no ha lugar á decidir una competencia entre el gobernador de la provincia de Barcelona y el juez de primera instancia del distrito del Parque de aquella capital.

Otros admitiendo la dimisión presentada por D. Joaquin Saavedra Bál-goma del cargo de consejero de Estado y nombrando en su lugar á D. Dionisio López Roberto, conde de la Romera.

**Hacienda.**—Real orden disponiendo la nueva forma en que por la intervención general de la Administración del Estado han de publicarse los estados mensuales de ingresos y gastos.

Otra dictando disposiciones acerca de la publicación de los anuncios que deben preceder á los arriendos de cuarteles para la fuerza de carabineros.

**Guerra.**—Real decreto creando una Junta para redactar un proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo para el ejército.

Otro nombrando presidente y vocales de dicha Junta á los señores que expresa.

Otros disponiendo que el teniente general D. José Sánchez Bregua cese en el cargo de capitán general de Galicia, y nombrando para dicho cargo al teniente general D. Adolfo Morales de los Ríos y Septien.

Otros nombrando capitán general de las islas Canarias al teniente general don Pedro Cuenca y Diaz de Rábago; nombrando inspector general de infantería al teniente general D. Fernando Primo de Rivera y Sobremonte; nombrando capitán general de Castilla la Nueva al teniente general D. Manuel Pavia y Rodríguez de Alburquerque, y jefe de brigada del distrito militar de Castilla la Nueva al general de brigada D. Francisco Montero Hidalgo.

## NOTICIAS.

De San Sebastián telegrafían que la estudiantina «Fígaro» estuvo en Ayete, habiendo ocurrido dos inciden-

tes curiosos durante su permanencia en Palacio.

Tocaba la estudiantina un potpourri, que era oído con mucha atención por la familia real, y de repente los ejecutantes cambiaron por la marcha real una parte, que era el himno de Riego.

Cuando los músicos terminaron de tocar, preguntó la reina:

—Esa parte de marcha real, ¿es así ó la han variado ustedes?

El secretario de la estudiantina contestó.

—Señora, hemos sustituido con ella el himno de Riego.

—¿Por qué la han cambiado ustedes?—preguntó la Regente.

El secretario no supo qué contestar, y la reina añadió:

—Toquen ustedes el himno de Riego, porque me gusta mucho, y deseo oirlo.

Después tocó la estudiantina el *Ave Maria* de Gounod.

El rey, que andaba dando vueltas mirando á los ejecutantes, vió un objeto á los pies de un músico y lo cogió. Eran unas castañuelas. El rey las hizo sonar ruidosamente cuando los músicos tocaban la parte más piano del *Ave Maria*.

A la edad de 115 años acaba de morir en Saekenhof, cerca de Hasemboth, Curlandia, M. Feodor de Treimann, uno de los veteranos de la guerra de 1812.

Había combatido contra Napoleón I durante la gran invasión.

A los 101 años se casó por quinta vez con una joven de diez y siete años, de la cual tuvo dos hijos.

Se dice que el abuso de los licores fuertes ha *abreviado su existencia.*

En la monarquía prusiana es costumbre que los hijos de las familias reales aprendan un oficio manual.

El emperador Federico era carpintero.

Guillermo II, el actual soberano de Alemania, es un hábil encuadernador.

Los tres hijos del príncipe Alberto de Prusia, dos de los cuales son albañiles, están construyendo un pabellón para un jardín.

Su padre va todos los días á la obra para presenciar la marcha de los trabajos.

Esta mañana á las doce se ha celebrado en el Paraninfo de la Universidad Literaria con la solemnidad de costumbre, la apertura del curso de 1890 á 91, al que concurrieron muchísimas señoras elegantes de la sociedad salmanitna.

Después de los ceremoniales de costumbre, el ingeniero de Montes y catedrático de la Facultad de Ciencias, don Jerónimo Cid, se subió á la tribuna y leyó el discurso inaugural *Influencia que el método de observación y experimento ha ejercido en el adelanto de la química en general, y principalmente en el de la orgánica.*

Apesar de lo disgustado por desgracias de familia, desarrolló de una manera elocuente el tema señalado, recibiendo muchísimos y nutridos aplausos.

Un extranjero que nos dijeron era inglés, que se encontraba en el Paraninfo, felicitó al Sr. Cid por su discurso, aunque no tenía el honor de conocerle, manifestándole era competente en la materia que había desarrollado con tanta profundidad.

Consignamos con gusto el acuerdo que han tomado el gremio de albañiles de la Corte.

El gremio de albañiles celebró ayer á las once de la mañana, en el teatro Felipe la reunión anunciada, que ha sido presidida por D. Marcelino Ruiz.

Se leyó y fué aprobada el acta de la sesión anterior y varias listas de donativos para atender á los gastos del gran *meeting* que se ha de celebrar en el próximo mes de Octubre.

El compañero Adrados explicó una vez más el objeto que se propone la asociación que no es otro que el buscar trabajo á la clase obrera con la demolición de las casas denunciadas por los arquitectos municipales y apuntadas en la instancia ya presentada al Ayuntamiento.

Reconoció los buenos deseos que animan al Alcalde y al Gobernador, haciendo constar que los concejales, cediendo á determinadas influencias, se oponen á los deseos de los obreros.

Pidió que en la comisión de obras del Ayuntamiento existan peritos prácticos que impidan, con sus informes, ciertas complacencias de los arquitectos municipales.

Dijo, que tan pronto como S. M. la Reina regrese á Madrid, irán los obreros á exponerla sus peticiones de trabajo y de justa retribución.

El Sr. Rodríguez propuso un voto de gracias al Sr. Adrados por sus constantes trabajos en bien de la clase obrera.

Después de un ligero debate en el que intervinieron los Sres. Adrados Rodríguez y González, se levantó la junta á las doce y media, después de dar un voto de gracias al Sr. Ducazcal por su generosidad en cederles el teatro.

Acaba de morir en Newcastle (Inglaterra) uno de los mayores industriales de aquella ciudad, Mr. John Clayton, dejando una fortuna valuada en 728.009 libras esterlinas (18.100.000 pesetas).

Varias de sus disposiciones testamentarias son muy curiosas.

Entre otras está la de que sus herederos dediquen una renta anual de 30 libras esterlinas (750 pesetas) á la manutención de su perro favorito Marco Aurelio y de los demás perros que le sobrevivan.

**Un timo al Sr. Sagasta.**—Lo ha sido y grande el que han cometido en París con el jefe del partido liberal y sus compañeros de expedición. Hospedados en el Grand Hotel los señores Sagasta, León y Llerena, Arnús y Arias (don Severiano), recibieron un día la inesperada visita de un fotógrafo que, mostrándole varios notables retratos, llevaba la pretensión de que los referidos personajes le encargasen de hacer los suyos. Atraídos por el mérito del trabajo no opusieron reparo á esta pretensión, y á los pocos días tenían en su poder los Sres. Sagasta, León y Llerena, Arnús y Arias (D. Severiano) sus respectivas fotografías, verdaderas obras de arte.

El fotógrafo deshacía en atenciones para con sus nuevos parroquianos, y cuantas veces los visitó, llevó hasta el extremo su amabilidad y cortesía; pero llegó el momento de pedir la cuenta, y aquí fué ella: el fotógrafo se descolgó reclamando con mucha finura 700 francos por retrato.

La cosa no era un grano de anís, pues se trataba de 2.800 francos, y asombrados de cuenta tan fabulosa, protestaron de que se les quisiera explotar tan descaradamente; pero el artista replicó haciendo notar que no habiéndose contratado le antemano su trabajo, y que pues él lo apreciaba en ese valor, tenían que pagarle la cuenta sin remedio. En efecto; el pago tuvo lugar, y los Sres. Sagasta, Arnús, León y Llerena y Arias (D. Severiano) conservarán memoria para siempre de semejante timo, del cual no han podido consolarse á esta fecha, siendo cosa de oír lo que dicen del aprovechado fotógrafo los Sres. Arnús y Arias, porque en cuanto al Sr. León y Llerena, no han conseguido sacarle á estas horas el disgusto del cuerpo las afamadas aguas de su propiedad en Marmolejo, donde se encuentra hace varios días.

Como el timo no puede ser más escandaloso, bien harán los perjudicados con circular por España el nombre de ese artista que exige tan módica retribución por sus trabajos, con

objeto de que publicando en los periódicos, sirva de aviso para otras familias de españoles que pudieran caer en las garras del fotógrafo parisien.

De todas suertes el Sr. Sagasta ha pecado en esta ocasión de imprevisor, porque ¿á quien no se le ocurre preguntar cuando se encarga un trabajo el precio correspondiente? En París suele ser la amabilidad anzuelo para pescar á los incautos; y el hacer de todo motivo de logrería se va generalizando tanto, que sabemos de cierto por sonaje político á quien un *reporter* de un diario parisien, con el cual celebró una *entrevista*, le exigió dinero por haber publicado sus declaraciones en las columnas del periódico á que pertenecía.

El Sr. Sagasta ha pecado, pues, de poco avisado, sin duda porque tiene la desgracia de no conocer á la gente. Dígalos si no el timo de París.

**Gato por gato.**—Varios individuos que pertenecen, según nos dicen, á una de las sociedades cooperativas de Málaga, apostaron el lunes á que eran capaces de robar un gato, el mejor que les pareciera, guisarlo en pepitoria y comérselo.

En la noche del día 23, se llevó á cabo la apuesta, con tan mal resultado para uno de ellos, que en el acto se sintió gravemente indispuerto, teniendo que conducirlo á su domicilio en muy grave estado.

Dice *La Región* de ayer:

*«Terminante.*—Hasta hoy no hemos podido leer el último número publicado del periódico zorrillista local titulado *La Concordia*, en el que se ofende deliberadamente nuestros sentimientos católicos que para nosotros están por cima de toda clase de consideraciones. Desde hoy, pues *La Región* retira el cambio á *La Concordia*, dado que ésta es la única sanción que como periodistas católicos podemos imponer á la impiedad.—*La Redacción.*»

Copia con prontitud, buena letra y ortografía, cuantos documentos se dignen encomendarle.

Precios módicos y convencionales. También se venden varios cuadros antiguos.

Dirección: D. Emilio P. Merino, calle de Libreros, 70, bajo, izquierda.

Le han sido concedidos veinte días de licencia al teniente de caballería de la comandancia de la guardia civil, jefe de la línea de Peñaranda, nuestro particular amigo D. Matías Ruiz de Gopegui.

**Glotonería.**—En Hernair, pueblecito cercano á Viena, se ha celebrado un concurso de glotonas de ambos sexos.

Se prepararon 4.000 pasteles de ciruelas, y se concedían dos premios consistentes en una pipa de espuma de mar para el hombre que comiese mayor número, y un magnífico portamonedas para la mujer que se hallase en idéntico caso.

Los premios fueron adjudicados á un cochero que, durante cuatro horas, se habia metido entre pecho y espalda la friolera de 84 pasteles, y una señora que en igual tiempo, devoro 35.

A las doce de la mañana del día 8 del corriente, tendrá lugar ante la Alcaldía de esta capital, el remate por proposiciones verbales y pujas á la llana, para el derribo del trozo de muralla que obstruye el paso en la calle de Veracruz segunda, retirada de escombros y materiales con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la sección de Obras de la secretaría municipal.

## MERCADOS

*Ciudad-Rodrigo*, 30.—El mercado de hoy, muy concurrido, habiendo obtenido los granos los precios siguientes:

Candeal, de 36 á 38 reales fanega.

Barbilla, de 33 á 34 id. id.

Centeno, de 26 á 28 id. id.

Cebada, á 23 id. id.

Algarrobas, á 22 id. id.

Cerdos de vida, se han presentado bastantes, habiéndose vendido pocos á los precios siguientes:

De la cría de Enero último, de 80 á 100 reales.

De la de Abril, de 60 á 80.

De la de Agosto ó para el destete, de 30 á 35 reales.

El tiempo hermoso, por lo que la sementera se está haciendo en superiores condiciones, habiendo llovido lo bastante para este objeto; creyéndose que el alza que se viene notando en el trigo y centeno, sólo sea debido á los muchos acaparadores de este grano, que han puesto en guardia á los labradores de este país.

Ya creo he dicho á Vd, Sr. Director, que la cosecha de patatas en todo este país, ha sido malísima, tanto en terrenos de regantío, como los de secal, vendiéndose hoy este mercado de 4 á 5 reales arroba, cosa que rara vez se ha visto en esta.

De la cosecha de aceitunas tengo buenos informes, habiendo beneficiado mucho estas últimas lluvias, pudiendo creerse que la cosecha ha de ser más que regular.—*El Corresponsal.*

## TRIBUNALES

**Señalamientos para mañana.**—Se verá en juicio oral y público en la Audiencia de esta ciudad, la causa instruida en el Juzgado de Alba de Tormes, seguida contra Primo Carbias Sánchez y otros, por el delito de

hurto. Ponente, Sr. Heras. Fiscal, señor Torres. Abogado, señor Maldonado. Procurador, Sr. López.

## Cultos

**Santos para mañana.**—Los Angeles de la Guarda y San Saturnino.

**Santo Domingo.**—Prosigue la novena á la virgen del Rosario.

## Casa de Socorro

**Médico de Guardia para mañana**—D. Jerónimo Tellez.

# ANUNCIOS



**PEDRO BLANCO**

**RELOJERO**

45, Plaza Mayor, 45

SALAMANCA

En esta acreditada relojería se encuentran con profusión todo lo concerniente á su ramo, en la seguridad que es la más surtida y en la que con más ventajas y confianza se puede comprar.

Se hacen toda clase de composturas por difíciles que sean, respondiendo del buen éxito de las mismas.

Pongo en conocimiento de todos los Ayuntamientos, especialmente, que siempre he venido dedicándome á la instalación de relojes de torre, casas de campo, fábricas y talleres, contando con casas extranjeras para dicho fin.

## ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza

DE

D. MANUEL DURAN

Desde el día 1.<sup>o</sup> de Septiembre queda abierta la matrícula para los estudios de 2.<sup>a</sup> enseñanza en este antiguo y acreditado establecimiento, en el que se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Para reglamentos y noticias dirigirse al director, MENORES, 1.<sup>o</sup>, Salamanca.

Salamanca.—Imp. de J. Martínez Veira

# Sección de anuncios

## LA PROVINCIA

DIARIO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle de Miñagustin, número 15, principal.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Salamanca, un mes, 1'25 pesetas. Fuera de Salamanca, 1'50 id. Anuncios y demás insertos á precios convencionales. Número suelto cinco céntimos. Idem atrasado, diez id.

COMERCIO DE PAÑOS

DE

**ELADIO SANCHEZ ANGOSO**

(junto al correo)

**31 Plaza Mayor, 31**

En esta casa se continúa la venta de generos en el ramo de pañería y embozos última novedad á precios sumamente económicos como de costumbre tiene acreditado.

También se admiten encargos de prendas á la medida.

Muchos pocos es su lema.

Se hacen toda clase de prendas de vestir con gusto, elegancia y economía en la plaza de La Libertad, núm. 13.

COMERCIO DE PAÑOS

DE

**SENEN MARTIN**

**Plaza Mayor, 13**

Habiendo llegado todo el surtido de altas novedades, tanto de las fábricas de Tarrasa y Sabadell, como del extranjero, aviso á mi numerosa clientela para que puedan surtirse bien y con poco dinero por seguir vendiendo en esta casa á precios bajos en relación á los buenos géneros que tengo.

se admiten anuncios

## LA FAVORITA

### Camisería madrileña

Calle de Zamora, junto al café Suizo

Esta casa sigue trabajando la especialidad en camisas, calzoncillos, equipos de mano y toda clase de prendas en ropa blanca para Señoras y niños. Inmenso surtido en corbatería, géneros de punto, cuellos y puños, canastillos para recién nacidos y ropa blanca para señoras y niños

JABONERIA Y PERFUMERIA DEL CONGO.

### GRAN FÁBRICA PORTUGUESA DE SOMBREROS

DE

**Antonio José Pereira Braga**

TEJARES.--Salamanca

Sombreros de todas clases y formas.

**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

Fijen la atención los consumidores en los productos de nuestra fábrica.

Grandes rebajas á los almacenistas.

RELOJERIA Y ÓPTICA

DE

**ADOLFO WINCER**

Se venden teléfonos y timbres eléctricos; se colocan con garantía.

Anteojos larga vista; gemelos de teatro y de campaña; barómetros aneroides á la altura de Salamanca. Termómetros de todas clases; lupas; cuenta hilos. Especialidad en gafas y lentes con cristales de roca de primera; cóncavos; convexos y periscópicos, etc. Se gradúa la vista por medio del optómetro.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

**7, Rúa, 7**

**¡ATENCIÓN!**

TIENDA DE COMESTIBLES

DE

**ILDEFONSO MARTÍNEZ**

Calle de Quintana

Paquetes de almidón para planchar en preciosas cajitas, á perra chica.—Pasta luminosa para encender la lumbre, sin necesidad de fuego ni soplete, á 10 céntimos, las doce porciones.—Chocolates, desde 5 reales en adelante con una servilleta adamsada.



EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

**SE ADMITEN**

**ESQUELAS DE FUNERAL**

**A PRECIOS MUY ECONÓMICOS**

Afuera de Sancti-Spiritus

**CASAS DE CUADRADO**

**SALAMANCA**

Se admiten anuncios.